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TOLHUIN

PUERTO DE USHUAIA

“LO QUE VIENE SON CUESTIONES QUE ESTÁN EN 
LA VIDRIERA Y GENERAN EXPECTATIVAS”

Los firmó la municipalidad con el Ministerio de Ambiente de Nación, 
para contribuir con equipamiento destinado a la gestión 
integral de los residuos sólidos urbanos. 

ACUERDOS PARA LA GESTIÓN 
DE LOS RESIDUOS 

Fue para los vecinos del 
barrio Altos de la Montaña. El 
intendente Harrington destacó 
el ordenamiento territorial del 
barrio, donde ya finalizó la obra 
de gas, y comienzan las obras de 
agua y cloaca.

“HABRÁ DÍAS CON 
15 RECALADAS”

El convencional estatuyente, Ramiro Requejado, habló sobre los artículos más polémicos 
para modificar y advirtió: “Cuando vengan las cuestiones electorales se dará la 
discusión con madurez”.

18 MEDALLAS EN LOS JUEGOS DE LA 
INTEGRACIÓN PATAGÓNICA
En La Pampa, la delegación fueguina se destacó en taekwondo, levantamiento 
olímpico, lucha olímpica, gimnasia artística, y tenis de mesa.

NUEVA ENTREGA 
DE DECRETOS DE 
ADJUDICACIÓN 
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Comenzó el reemplazo de cámaras y sumideros, para evitar el anegamiento y facilitar 
el escurrimiento de las aguas de lluvia en distintas calles de la zona 
céntrica.  
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CARTA ORGÁNICA

NUEVA OBRA DE PLUVIALES 
EN EL CASCO HISTÓRICO
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Lo afirmó el Presidente del Puerto, 
Roberto Murcia, en relación 
al inminente comienzo de la 
temporada de cruceros 2022-2023, 
donde se esperan más de 500 
recaladas de buques 
turísticos.

RÍO GRANDE
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La Ley adhiere a la norma nacional e 
incorpora el Plan de Protección Integral 
a Pacientes Oncológicos Infanto-Juveni-
les. Esto contempla las particularidades 
de la provincia. Al respecto, la legislado-
ra fueguina por el Partido Verde, que es 
autora e impulsora de la Ley, expresó su 
agradecimiento, satisfacción y emoción 
por el acompañamiento de sus pares 
para que la sanción haya sido por una-
nimidad.

 “Fue una mezcla extraña de sensa-
ciones” dijo Vuoto en FM Master’s. Re-
conoció haber vivido al momento de la 
sanción “mucha alegría, mucha emo-
ción por cerrar una etapa. Fueron casi 
dos años de trabajo muy arduo, que im-
plicó generar síntesis y consensos con 
un montón de sectores que pensaban 
muy distinto”.

La parlamentaria mencionó el tra-
bajo conjunto con “asociaciones, fun-
daciones y equipos profesionales que 
pusieron su voz. Los padres, las madres, 
los familiares de quienes atraviesan la 
enfermedad, la obra social de la provin-
cia, el Ministerio de Salud” enumeró.

Siempre en términos emocionales, 
reconoció sentirse “muy atravesada 
desde lo personal”, por haber tomado 

LA LEY DE ONCOPEDIATRÍA FUE 
SANCIONADA DE MANERA UNÁNIME
La autora de la Ley de Cáncer Infantil en Tierra del Fuego expresó que “no es una Ley de Victoria Vuoto, es de la comunidad de Tierra 
del Fuego”. Luego de que fuera sancionada con el voto unánime, agradeció a todos los sectores que trabajaron durante más de un 
año y medio en el proyecto.

NUEVA OBRA DE PLUVIALES 
EN EL CASCO HISTÓRICO

“Ya finalizamos con las obras de 
cloacas y ahora comenzamos con el re-
emplazo de pluviales y sumideros. Esta 
obra va a permitir un mejor drenaje y 
evitar anegamientos, vamos a  benefi-
ciar a 30.000 vecinos de nuestra ciudad 
de forma directa”, afirmó el Intendente 
Martín Perez. 

Los trabajos se llevan adelante con 
recursos municipales y nacionales. 

Con el fin de proveer de la infraes-
tructura necesaria y un mejor entorno 
para los vecinos y vecinas del Casco 
Viejo, el Municipio de Río Grande lleva 
adelante obras de pluviales, cámaras y 
sumideros para evitar el anegamiento 
y facilitar el escurrimiento de las aguas 
de lluvia en distintas calles de la zona 
céntrica.  

El intendente Martín Perez, junto a 

la secretaria de Planificación, Inversión 
y Servicios Públicos, Silvina Mónaco, y 
el Director General de Obras Sanitarias, 
Alberto Ibarra, supervisó los trabajos 
que se realizan, en esta oportunidad, en 
Av. 9 de Julio hasta calle Cámpora.  

Al respecto, Perez remarcó que “Es-
tamos reemplazando los pluviales de 
todo el Casco Histórico, lo que nos per-
mitirá drenar mejor el agua de lluvia y 
solucionar esta problemática para los 
vecinos y vecinas de la zona, que en su 
gran mayoría son nuestros antiguos po-
bladores”.   Asimismo, detalló que en los 
próximos días se continuará trabajan-
do en las calles Piedrabuena y Thorne; 
como así también en los barrios Intevu 
y 2 de abril.  

Además de los trabajos que se reali-
zan en el Casco Viejo, la obra contempla 

LEGISLATURA

estrecho contacto con muchas familias 
derivadas que estaban atravesando la 
enfermedad. “Una va generando vín-
culos y en el medio hemos perdido chi-
cos producto de la enfermedad”, ad-
virtió, un proceso que implicó “mucho 
dolor por las ausencias, mucho dolor 
compartido con las familias, la sensa-
ción de que no se llegaba, que todo se 
postergaba”.

Insistió en el agradecimiento a sus 

pares, no sólo por el monolítico acom-
pañamiento a la iniciativa, sino por los 
muchos aportes que hicieron para en-
riquecer el texto de la Ley. “Muy agrade-
cida con los presidentes de las comisio-
nes dos y cinco” puntualizó. 

“Esta no es una Ley de Victoria Vuo-
to, sino de la comunidad de Tierra del 
Fuego. Ya trascendió cualquier estadío o 
actividad individual, porque es una Ley 
que se la apropiaron todas las asocia-

ciones y fundaciones que participaron 
en la campaña de recolección de firmas, 
más de quince sindicatos, comedores y 
merenderos de Ushuaia y Río Grande, 
agrupaciones políticas y asociaciones 
vinculadas a la cuestión de cáncer. Más 
de 20.000 fueguinas y fueguinos acom-
pañaron esta Ley” reconoció al respecto.

En cuanto a la necesidad de pronta 
promulgación, sin dilaciones, Victoria 
Vuoto aclaró que, en la sesión, se mocio-
nó que se exceptúe el paso de observa-
ciones internas, para que el trámite del 
envío al Ejecutivo no se demore. Pronos-
ticó que en los primeros días de la sema-
na que viene podría salir para que se la 
pueda reglamentar.

El párrafo final lo dedicó Vuoto a 
destacar la presencia en el recinto de la 
ministra de Salud de la provincia, Judith 
Di Giglio, en clara señal de acompaña-
miento al proyecto convertido en Ley: 
“El Ministerio de Salud desde el primer 
día acompañó esta Ley, la doctora Ro-
mina Ortega, del equipo de la ministra 
la representó en todas las reuniones de 
trabajo, hicieron aportes para mejorar el 
texto. Esto habla de una voluntad polí-
tica de avanzar en la implementación” 
especuló finalmente.

también intervenciones en Margen Sur; 
barrio “Malvinas Argentinas” y “Cen-
tenario”, y tienen como fin renovar la 
infraestructura y optimizar el sistema 
de pluviales y mejorar la transitabilidad 
vehicular y peatonal.  

Por último, el Intendente manifestó 
que “estamos proyectando un impor-
tante plan de Obras para este verano, 
con recursos municipales y nacionales, 
y con muy buenas expectativas para 
una ciudad que crece y necesita obras 

esenciales”.
Por su parte, el director general de 

Obras Sanitarias, Alberto Ibarra, desta-
có que “hace más de 30 años no se hacía 
una obra de estas características en el 
Casco Histórico de nuestra ciudad”.

En tanto sostuvo que, “son trabajos 
muy importantes para mejorar la cali-
dad de vida de los vecinos y vecinas de 
la zona, principalmente para que no 
tengan problemas ni en el invierno ni 
en época de abundantes lluvias”.

RÍO GRANDE
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El Ministro de Ambiente y Desarro-
llo Sostenible de la Nación Argentina, 
Juan Cabandié señaló que “la ciudad 
de Ushuaia tiene una historia reciente 
de una mirada ambiental de movilidad 
sostenible y con tecnología de preser-
vación y cuidados de reservas natu-
rales. A través de este convenio, que 
implica una inversión de casi cinco 
millones de dólares, esta mirada se po-
drá ver reflejada en la infraestructura 
urbana, movilidad sostenible, protec-
ción y cuidados de la reserva munici-
pal San Martín”. 

Asimismo, subrayó cuáles son los 
atractivos naturales que tiene la ciu-
dad, y aclaró que “al ser una ciudad tu-
rística con un entorno tan bello, tam-
bién nos pone en un lugar de mayor 
empuje desde la Nación, para acom-
pañar lo que ya venía desarrollando el 
Municipio”.

Sobre el convenio firmado, Caban-
dié explicó que la iniciativa apunta a 
abordar “una infraestructura para las 
ciudades que han sido seleccionadas. 
Son cinco en el país y Ushuaia es una 
de ellas”. También dijo que “tiene que 
ver con implementar mobiliario urba-
no o acciones de gobierno vinculadas 
con la baja de emisiones de gases de 
efecto invernadero y la captación de 
los mismos”. 

En tal sentido, agregó que el pro-

ACUERDOS PARA LA GESTIÓN DE LOS 
RESIDUOS Y CIUDADES SOSTENIBLES
La Municipalidad de Ushuaia firmó con el Ministerio de Ambiente del Gobierno Nacional, convenios que permitirán contribuir con 
equipamiento y herramientas para la gestión integral de los residuos sólidos urbanos. Durante las firmas de convenios, también se 
anticipó la creación de nuevos puestos de trabajo para los vecinos y vecinas de la ciudad. 

yecto “busca sostenibilidad teniendo 
en cuenta que las ciudades son las 
que producen el 70 % de estos gases 
en el mundo”.

El ministro nacional explicó: 
“Apuntamos a que los centros urba-
nos puedan enmarcarse dentro de lo 
que llamamos ciudades resilientes, es 
decir, con capacidad para adaptarse 
a los efectos del cambio climático y 
que disminuyan su contaminación”, 
puntualizó y también expresó: “Cele-
bramos que este financiamiento ayu-
de a Ushuaia a continuar un camino 
que ya comenzó”.

En esa misma línea, César Moli-
na, responsable del área en el plano 
local y en uso de licencia, celebró el 
convenio y explicó que “esta acción, 
no solamente facilitará el tratamien-
to de los residuos de manera adecua-
da, sino que también permitirá crear 
nuevos puestos de trabajo en la ciu-
dad”.

Molina repasó que “muchos de los 
residuos que llegan al relleno sanita-
rio son reutilizables y pertenecen a 
la economía circular, y ahora, a par-
tir del equipamiento y de las herra-
mientas nuevas podremos realizar un 
mejor aprovechamiento y así, seguir 
contribuyendo a la gestión integral 
de los residuos urbanos”.

El otro convenio referido al pro-

yecto de “Ciudades sostenibles” busca 
generar “inversiones integrales bajas 
en carbono y conservación en ciuda-
des argentinas” y procura asistir a los 
municipios en la aceleración del de-
sarrollo urbano sostenible y resiliente 

frente al cambio climático, así como 
integrar y conservar la biodiversidad y 
reducir la degradación de la tierra en 
la interfaz urbana y periurbana en esas 
ciudades. Prevé una implementación 
de 4 años.

USHUAIA
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El convencional estatuyente, de 
Juntos x el Cambio, Ramiro Requejado, 
dijo que en la primera comisión “no se 
dio un cambio muy trascendental”.

“Una cosa que tuvo la convención 
es que se aprobó que sea pública y se 
pueda participar cuando se quiera en 
cualquier tema. Esta ha sido la dinámi-
ca y hoy a la tarde va a seguir, con la po-
sibilidad de escuchar diferentes voces, 
y hemos tenido mucha participación. 
Las comisiones también son públicas, 
es un poco el espíritu de la conven-
ción”, señaló Requejado.

En relación a los debates de este lu-
nes, el estatuyente advirtió que “todo 
este tiempo hemos trabajado buscan-
do el consenso, no se han cambiado 
cuestiones de fondo en los artículos 
sino más de forma, cuestiones que con 
el paso del tiempo había que aggiornar, 
algunos se encontraron por unanimi-
dad y otros por mayoría”.

“Hay cuestiones de la carta orgáni-
ca, donde pusimos el foco en los artícu-
los que queríamos modificar, y que es 
un poco la eficiencia, es donde nos fue 
difícil encontrar consenso. Administrar 
lo público lo vemos como muy impor-
tante, por eso hay que aggiornar eso a 
la realidad que está viviendo el país, es 
fundamental y es lo que vamos a bus-
car, inclusive, en esta segunda parte, 

“LO QUE VIENE SON CUESTIONES QUE ESTÁN 
EN LA VIDRIERA Y GENERAN EXPECTATIVAS”
Comenzó el proceso participativo más importante que tiene la convención constituyente, en el marco de la reforma de la carta 
orgánica municipal. En la jornada de hoy, la convención va a tratar la aprobación de algunos dictámenes.

LA CONVENCIÓN 
CONSTITUYENTE TRATARÁ 
38 ARTÍCULOS 

De cara a la tercera sesión ordina-
ria de la Convención Constituyente 
Municipal, se realizó este viernes la 
comisión de Información y Deba-
te Ciudadano donde se pusieron a 
disposición de los vecinos todos los 
dictámenes resueltos en comisión 
temática para que, en el uso de la 
palabra, expresen ponencias a favor 
o en contra de los 38 artículos que 
formaron parte de la primera etapa 
de revisión de la Carta Orgánica de la 
ciudad.

Durante el desarrollo de esta re-
unión, presidida por el convencio-
nal Agustín Coto, poco más de una 
decena de exponentes cuestionaron 
algunas de las resoluciones sobre los 
artículos, expresando su parecer. El 
eje de las ponencias se centró prin-
cipalmente en la eliminación de la fi-
gura de “no agremiados” del artículo 
que integra el capítulo del Régimen 
del Empleado Público. Por su parte, 
referentes del Soem, CGT y ATE, fun-
damentaron su postura a favor de 
esta quita en defensa de los trabaja-

dores ya que le impide a los gremios 
“homologar los convenios”, mientras 
que desde el sector de no agremiados 
presentaron un escrito por secretaría 
reforzando su postura.

Otro de los temas giró en torno al 
cuestionamiento de las modificacio-
nes en la redacción de los artículos 
que refieren la creación de la seguri-
dad urbana, como auxiliar de los en-
tes de contralor y su impacto sobre el 
gasto público; la situación de los ba-
rrios altos y el impacto ambiental que 
genera la ampliación de la traza ur-
bana; temas referentes al accionar de 
la Secretaría de Hábitat –asunto que 
contó con la defensa de representan-
tes del área-; sobre la no intervención 
en lo relacionado al presupuesto par-
ticipativo; entre otros temas.

Al inicio de esta comisión, el con-
vencional Coto dispuso trabajar sobre 
los artículos por orden correlativo y 
en función del avance ceder al públi-
co presente la posibilidad de tomar la 
palabra. Previo al trabajo de Debate 
Ciudadano, Coto expresó que “está 

CARTA ORGÁNICA

donde hay muchos temas relaciona-
dos con eso”, consideró.

En función de los plazos de la refor-
ma, que tiene 90 días más otros 30, el 
estatuyente dijo que “estamos hablan-
do de una modificación de menos de 
la mitad y tenemos que avanzar. Para 
octubre vamos a estar terminando 
con esa tarea de la modificación, más 
que nada porque hay cuestiones que 

son relevantes y nos tiene que poner 
en la cabeza de ser responsables con el 
uso del tiempo”.

Hacia el afuera, lo que se ha visto 
es consenso y mayorías, sin conflictos 
institucionales en términos de ten-
sión. Para Requejado “hay discusio-
nes, como en la sesión especial para 
la jura de Hoyos, por todo lo que había 
pasado con la vicepresidenta, a veces 

lo que se dice afuera no es lo que pasa 
adentro. Podemos discutir, pero sobre 
todo podemos consensuar, así es como 
se vienen dando las cosas. Cuando no, 
nosotros tuvimos un dictamen de mi-
noría, donde hay espacios que están 
viendo si nos van a acompañar, pero 
está bien que así sea, la discusión es en-
riquecedora. Cuando vengan las cues-
tiones electorales se dará la discusión 
con madurez”.

El jueves se trataba la incorporación 
de la figura del vice intendente, de la se-
gunda vuelta, la ampliación de la can-
tidad de concejales y la incorporación 
de la paridad de género. “Lo que viene 
son cuestiones que están en la vidrie-
ra y generan expectativas, y eso genera 
mayor tensión en la discusión”, aseguró 
Requejado.

Y agregó: “Trabajamos en los artícu-
los que tenemos la semana que viene 
y en general no van a generar contro-
versia salvo esos artículos, que son los 
que todos saben que van a tener más 
discusión, va ser divertido. En la dife-
rencia está lo que vos puedas sostener. 
En este caso de la Carta Orgánica es un 
marco general. En otras cuestiones que 
se pueden generar cambios en la carta 
orgánica, algunas discusiones son de 
firma y otras de fondo”.

centrada en los vecinos de la ciudad; 
tenemos que hacer hincapié en sus 
pareceres”, dijo a sus pares, además 
informó la posibilidad de referirse 
a los dictámenes de manera escrita 
como una forma de participación.

Los 38 artículos tratados esperan 
recibir trabajo legislativo en la sesión 

de este lunes, que iniciará a las 10 de la 
mañana en el edificio de la Legislatura 
provincial ubicado en la calle Yaganes 
de nuestra ciudad. Durante la misma 
semana, los convencionales iniciarán 
la segunda etapa de trabajo en comi-
sión temática para avanzar con la re-
visión de los artículos.

CARTA ORGÁNICA
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En el marco del intenso Plan de 
Obras del Municipio de Río Grande 
previsto para este 2022, continúa con 
los trabajos de construcción de más de 
un kilómetro de Defensa Costera, que 
implica la continuación del muro ya 
existente desde la Avenida Belgrano, 
llegando con esta extensión hasta la al-
tura de la Avenida Santa Fe.

La secretaria de Planificación, Inver-
sión y Servicios Públicos del Municipio, 
Silvina Mónaco en declaraciones a FM 
MASTER´S indicó que con la mencio-
nada obra “le estamos dando la cara al 
mar”. En cuanto al avance en sí, indicó 
que “va a buen ritmo, llegando a lugares 
puntuales y cuando se alcance al Mo-
numento de los Caídos se tendrá cuida-
do en preservar la infraestructura”.

Asimismo, especificó que “estamos 
protegiendo la infraestructura aledaña, 
trabajando en el sector del Monumen-
tos de Malvinas. Está teniendo un avan-
ce muy importante, ya vamos viendo 

SILVINA MÓNACO:  “LE ESTAMOS 
DANDO LA CARA AL MAR”
Desde el área de Planificación, Inversión y Servicios Públicos se destacó el avance de la construcción de más de 1 kilómetro de muro 
costanero, junto con una intervención urbana que brindará un nuevo paseo para los riograndenses

cómo se bajan los moldes de la defen-
sa costera y se van hormigonando. Se 
está trabajando en distintas etapas, en 
rompeolas que de alguna manera pro-
tegen donde se hace la defensa, colo-
cando unos cubos de 600 toneladas”.

Con un plazo de ejecución de 16 
meses, se trabaja aún en veda inver-
nal, los trabajos continuaron, por 

RÍO GRANDE

ejemplo “acumulando los cubos, lue-
go en el armado de las armaduras, se 
ven las maquinarias trabajando hasta 
tarde aprovechando la extensión de 
los días”, agregó la secretaria.

La extensión abarca los monumen-
tos a los Héroes de Malvinas; al Parque 
de los 100 Años; con apoyo del Gobier-
no Nacional. “Es una obra urbana, no 

solo de ingeniera, que pone el valor el 
sector de las costas porque va a estar 
acompañado de un paseo siguiendo la 
lógica y el espíritu, respetando los mo-
numentos. También se trabaja en un 
playón de estacionamiento brindando 
a los vecinos un espacio para que dis-
fruten de la costa, de la reserva y del 
mar”, finalizó.
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CONCLUYÓ EL CAMPEONATO 
NACIONAL DE CLUBES DE 
GIMNASIA RÍTMICA

Tras tres jornadas intensas de com-
petencia culminó el Torneo Nacional 
de Clubes Nivel C de Gimnasia Rítmi-
ca, que organizó la Confederación Ar-
gentina de Gimnasia y se realizó en el 
gimnasio municipal Hugo Ítalo Favale. 

El presidente del Instituto Muni-
cipal de Deportes, Guillermo Nava-
rro, dijo que “vivimos una jornada de 
cierre muy emocionante, con mucha 
alegría” ya que “fueron tres días de 
muchísima actividad” con “una de 
preparatoria y de conocimiento de la 
pedana y del campo de juego, y dos 

días de muchísima competencia”. 
El funcionario agradeció “a la Fede-

ración de Gimnasia de Tierra del Fuego 
y a la Confederación Argentina de Gim-
nasia por haber confiado en la Munici-
palidad de Ushuaia y en el Instituto Mu-
nicipal de Deportes para llevar adelante 
este evento tan importante”. 

Además, valoró “el aporte de las es-
cuelas locales y de los padres de las ni-
ñas participantes, quienes colaboraron 
durante estos tres días para que todo 
salga bien” y también “la labor del per-
sonal municipal”. 

USHUAIA

Con la Casa de Juventudes como es-
cenario, se llevó adelante una nueva 
competencia del programa municipal 
Ushuaia Joven, donde estudiantes de 
los colegios secundarios realizaron una 
prueba de talentos. Belén Molina, secre-
taria de Cultura y Educación, destacó “la 
diversidad de las presentaciones de los 
chicos y chicas, mostrándonos parte de 
lo que son las juventudes”.

El evento, que obtuvo como ganado-
res a las y los representantes del Colegio 
Polivalente de Arte, en segundo lugar el 
Monseñor Alemán y cerrando el podio 
la Escuela de Educación Integral EDEI, 
presentó las actuaciones de las y los es-
tudiantes al jurado y público presente. 
Molina resaltó que “continuando la línea 
propuesta por nuestro intendente Walter 
Vuoto, acompañamos a nuestros y nues-

RONDA DE TALENTOS 
DEL USHUAIA JOVEN

USHUAIA

tra jóvenes con los premios por com-
petencia, pensando en los gastos que 
enfrentan para sus viajes de egresados y 
fiestas de fin de año”.

Por su parte Agustín Monzón, coordi-
nador de Juventudes, destacó que “esta-
mos muy contentos con la participación 
en esta convocatoria abierta con tantas 
presentaciones variadas y diversas.”. 

Sabrina Cuellar, delegada del Poliva-
lente de Arte que realizó una presenta-
ción en vivo en conmemoración al 40° 
Aniversario de la Gesta de Malvinas, 
destacó que “fue una experiencia muy 
emocionante. Pudimos representar algo 
tan importante para la identidad de 
nuestra ciudad, haciendo algo que nos 
representa. Este premio nos ayuda mu-
cho a la hora de afrontar los gastos de la 
fiesta de egreso”.

CURSO DE DEFENSA 
PERSONAL A TRABAJADORAS 
DE SUTCAPRA

La Secretaría de la Mujer de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia compartió un 
taller de Introducción a la Defensa 
Personal brindado por el Sindicato 
Único de Trabajadores de Control de 
la Admisión y Permanencia de la Re-
pública Argentina (SUTCAPRA) a ve-
cinas de la ciudad. 

La secretaria de la Mujer, Natacha 
Aldalla contó que “se trató de una jor-
nada con un balance del todo positivo, 
ya que las mujeres nos pidieron reci-
bir más clases, lograron apropiarse de 
herramientas, para poder estar alertas 

ante una posible situación de peligro”.  
La funcionaria contó que “en el 

marco de la diversidad de acciones que 
llevamos adelante desde la Secretaría 
de la Mujer, y las propuestas que ofre-
cemos para las vecinas de la ciudad, a 
pedido del intendente, Walter Vuoto, 
nos sentimos muy contentas con los 
resultados que se van reflejando”. 

Finalmente, invitó a las vecinas a 
que se sumen a las redes sociales de 
la secretaría, para que puedan estar al 
tanto de las actividades que se llevan 
adelante, en forma libre y gratuita.

USHUAIA
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LA SECRETARIA ALDALLA 
Y LAURA AVILA VISITARON A 
EMPRENDEDORAS 

La secretaria de la Mujer de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Natacha Al-
dalla, y la convencional constituyente 
Laura Avila, visitaron a emprendedo-
ras de la ciudad que fueron beneficia-
das en el marco del Programa Mujer 
Emprendedora. 

Aldalla explicó que “visitamos a 
beneficiarias del Programa Mujer Em-
prendedora que viven en los barrios 
Raíces, La Cima y Dos Banderas, con 
el objetivo de ver cómo vienen avan-
zando con sus emprendimientos”. 

Al respecto, dijo que “ellas recibie-
ron sus herramientas de manos del in-
tendente Walter Vuoto en mayo, como 
resultado de un trabajo conjunto que 
realizó el Municipio con el Ministerio 
de Desarrollo de la Nación”. 

Asimismo, remarcó que “están 
muy contentas porque con las herra-
mientas que recibieron pudieron me-
jorar sus emprendimientos e incre-

mentar sus ventas”. 
La secretaria de la Mujer dijo que 

también “hablamos sobre cómo posi-
cionar sus productos” y para ello “las 
invitamos a participar en las capaci-
taciones que se vienen desarrollando 
en la Casa de la Mujer, a sumarse a la 
plataforma Nosotras Hacemos y a par-
ticipar en la próxima Expo Mujer”. 

Por último, Aldalla aseguró que “va-
mos a seguir trabajando en el territorio 
en función del pedido del intendente 
Walter Vuoto de estar junto a las muje-
res que más lo necesitan”.

Por su parte, Laura Avila, sostuvo 
“el Programa Mujer Emprendedora es 
una política de Estado creada por deci-
sión del intendente Walter Vuoto, y re-
conocida por la UNESCO, para empo-
derar a más mujeres de nuestra ciudad 
y potenciar su autonomía económica 
permitiéndoles tomar sus propias de-
cisiones”.

USHUAIA

El taller municipal “Lengua de Se-
ñas”, dictado por la facilitadora de 
lengua de señas Marta Lacuadra, tie-
ne por objetivo brindar herramientas 
para facilitar la comunicación con per-
sonas sordas, alcanzando ya a más de 
150 vecinos y vecinas de la ciudad. La 
secretaria de Cultura y Educación ex-
plicó que “siguiendo la línea de gestión 
municipal, presentamos herramientas 
concretas a la comunidad para pensar 
una sociedad inclusiva e integradora 
donde todos y todas puedan comuni-
carse”.

Silvio Bocchicchio, subsecretario de 
Cultura, recalcó que “notamos mucha 
participación de gente comprometida 
con su espacio de trabajo, ya sea el área 
de salud, educación o el turismo. Todos 

ENTREGRARON CERTIFICADOS DEL TALLER 
MUNICIPAL DE LENGUAJE DE SEÑAS
En el marco de la finalización del taller municipal “Lengua de Señas”, la secretaria de Cultura y Educación, Belén Molina, junto al 
subsecretario de Cultura, Silvio Bocchicchio, realizó la entrega de certificados a las y los alumnos que completaron este curso. Molina 
detalló que “estamos muy contentos con la participación, en muchos casos de personas que habían trabajado este esquema en los 
ámbitos de la salud, educación y turismo. Creemos que este tipo de propuestas no solo pregona por la inclusión, sino que fortalece 
las instituciones de nuestra ciudad”.

quieren tener la habilidad de poder 
comunicarse con personas hipoacúsi-
cas y creo que habla de su sensibilidad 
y compromiso como profesionales y 
como vecinos y vecinas”.

Asimismo, Bocchicchio declaró 
que “esta es una oferta de accesibili-
dad importante que da la Municipa-
lidad y la Secretaría, entendiendo que 
el lenguaje de señas va ganando espa-
cio como herramienta de inclusión”.

La facilitadora de lengua de señas 
y docente del taller municipal, Marta 
Lacuadra, adelantó que “estaremos 
llevando adelante una nueva cursada, 
comenzando el día 22/09 en la Biblio-
teca Alfonsina Storni. Vemos mucho 
compromiso y participación de las y 
los alumnos, que tratan la temática con muchísima seriedad y respeto”.

Quiénes deseen obtener más infor-
mación respecto al taller “Lengua de 
Señas” y su nueva cursada a comenzar 
el día 22/09, podrán comunicarse a 

través de las redes sociales de la Secre-
taría de Cultura y Educación, siendo @
culturayeducacionush en Instagram y 
https://www.facebook.com/culturaye-
ducacionush en Facebook.

USHUAIA
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JORNADAS SOBRE CONSUMO 
PROBLEMÁTICO PARA ESCUELAS 

Estas jornadas serán el próximo 15 
y 16 de septiembre, y están destina-
das tanto a la comunidad educativa 
(docente y no docente) como a las fa-
milias. La propuesta es parte del Pro-
grama Municipal de Salud Mental que 
se implementa en la ciudad mediante 
distintas acciones. 

La Dirección General de Salud Men-
tal y Adicciones propone para el mes de 
septiembre las “Jornadas sobre Consu-
mo Problemático para Escuelas”, que 
están destinadas a toda la comunidad 

educativa, docente y no docente, como 
así también a las familias de la ciudad.  

Serán el próximo 15 y 16 de septiem-
bre, de 13 a 17 horas, en el Centro Cul-
tural Alem; y son con cupos limitados. 
Aquellos interesados podrán inscribirse 
de manera virtual a través de: https://bit.
ly/3Ankt99  

La actividad estará a cargo de la li-
cenciada en Psicología y especialista en 
Adicciones, Marcela Surano, quien ade-
más es integrante del equipo profesional 
del Municipio de Río Grande.

La Subsecretaría de Cultura del Munici-
pio de Río Grande invita a niños, niñas y fa-
milias a disfrutar de una producción 100% 
riograndense, un sueño que se concreta en 
esta hermosa serie animada que relata las 
aventuras de “Guani” y sus amigos, en dis-
tintos lugares de nuestra ciudad. 

Se trata de una producción del Museo 
Municipal “Virginia Choquintel”, y desde 
los dibujos, la animación, su música, has-
ta las voces de doblaje, son realizadas por 
artistas de Río Grande. 

El equipo está compuesto por: Cris-
tian Pereira (diseño de personajes); Ca-
mila Cárdenas (diseño de fondos); el 
guión es de Cristian Pereira, Camila Cár-
denas y Josué Gómez; y la animación y 
el montaje de Lucía Kuzmuk y Jorge Cu-

GUANI, LA SERIE 
ANIMADA DE 
PRODUCCIÓN LOCAL

truzzola. Cuenta con Música Original de 
Gustavo Godoy; y la mezcla de sonidos 
es de Poloz. Sus voces son interpretadas 
por Luciana Barboza, Debbie Kamel-
man, Camila Cárdenas y Davo Kutni.

En los primeros 4 capítulos, apren-
deremos sobre Malvinas, por lo cual 
el Municipio agradece especialmente 
a Juan Augusto Rattenbach del Museo 
Malvinas e Islas del Atlántico Sur, por su 
importante aporte.  

Quienes quieran disfrutar de las 
aventuras de Guani y sus amigos, po-
drán hacerlo ingresando al canal de 
YouTube del Municipio de Río Grande: 
https://www.youtube.com/playlist?lis-
t=PLtCgXBimqh1KQyeg-A_acfiXG0m-
6NoAOI

EL INTENDENTE SALUDÓ 
LOS DOCENTES Y DESTACÓ 
SU LABOR EDUCATIVA

Con motivo del Día del Maestro 
que se celebra cada 11 de septiem-
bre en nuestro país, Martín Perez 
saludó a cada maestra y maestro de 
la ciudad, reconociendo su labor, 
esfuerzo y compromiso diario para 
con las infancias y adolescencias. 

En este sentido, expresó que 
“el Municipio acompaña a las y los 
maestros” debido a que “entende-
mos la importancia de su labor edu-
cativa en la construcción del futuro 

más equitativo y solidario en la co-
munidad a través de la enseñanza 
aplicada en el aula con cada niña 
y niño que son el futuro de nuestra 
ciudad”. 

“Sabemos que ser maestro es mu-
cho más que enseñar”, afirmó el In-
tendente, quien agregó que “su labor 
además comprende el contener, cui-
dar, asistir y proteger a las infancias 
para la construcción de una ciudad 
más justa y para toda la vida”.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDERÍO GRANDE
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RÍO GRANDE

En búsqueda de una Soberanía 
Alimentaria que permita contar con 
alimentos frescos, sanos, seguros y 
lograr dinamizar la economía regio-
nal, la Dirección de Desarrollo Lo-
cal perteneciente a la Secretaría de 
Desarrollo Económico y Ambiente, 
continúa trabajando de manera arti-
culada con productores y producto-
ras hortícolas de la ciudad, a los fines 
de fortalecer al sector y potenciar su 
desarrollo a través del Programa Mu-
nicipal “RGA Agroproductiva”. 

En este marco, el pasado jueves 
comenzó la primera entrega de plan-
tines de la temporada 2022-2023 a las 

COMENZÓ LA ENTREGA DE PLANTINES 
Son 190 los productores y productoras hortícolas de la ciudad que serán beneficiados por esta acción. En esta temporada 2022-2023, 
el Municipio producirá 1.300.000 plantines, una cifra récord. 

y los productores que se encuentran 
inscriptos en el mencionado pro-
grama. 

Alrededor de 190 productores y 
productoras de la ciudad reciben 
plantines de variedades de lechuga, 
acelga, kale, y hierbas aromáticas 
como cilantro; perejil, eneldo; to-
millo, orégano, albahaca y rúcula, 
entre otros. 

Con estos plantines, y sumado 
a la asistencia técnica y financiera; 
recursos e insumos; e incluso ca-
pacitaciones para los productores y 
productoras frutihortícolas, se bus-
ca que los mismos puedan desarro-

llar e impulsar sus emprendimien-
tos, generando una red de asistencia 
y acompañamiento que profundice 
el trabajo con sectores de la activi-
dad primaria y fortalezca el camino 
de su progreso económico. 

El director General de Desarrollo 
Productivo, Lic. Facundo Armas, in-
dicó que “esto es parte de una estra-
tegia integral del Municipio a pro-
ductores y productoras locales de 
acompañamiento y fortalecimien-
to”. 

En este sentido, Armas indicó que 
“para esta temporada se aumentó la 
cantidad de plantines y variedades” 
con el fin de seguir aumentando los 
metros de producción en la ciudad y 
también acortar los tiempos produc-
tivos por corte.

Asimismo, el funcionario destacó 
que “año tras año, el Municipio au-
menta la cantidad de plantines que 
produce. En esta oportunidad, pro-
yectamos llegar a 1.300.000 aproxi-
madamente, un número récord”. 

ESTÁN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES PARA 
EL PRE COSQUÍN  

Artistas de la región participarán de 
esta etapa preliminar para ser parte del 
festival mayor del folklore.  Rio Grande 
es sede selectiva de este importante fes-
tival desde hace más de 25 años; sien-
do, además, la sede más austral. Las y 
los interesados podrán inscribirse en 
http://cultura.riogrande.gob.ar/ hasta 
las 17 horas del día 10 de octubre.

El Municipio de Río Grande con-
voca a los y las artistas del folklore de 
nuestra región, a inscribirse para ser 
parte del “Pre Cosquín 2023” en su 51° 
edición.  

Las categorías en lo musical que 
participarán son: solista instrumental 
y conjunto instrumental, tema inédito, 

solista vocal, conjunto vocal, y dúo 
vocal. Mientras que, en el rubro de 
danza, las categorías serán: solista 
de Malambo; conjunto de Malambo; 
pareja de baile tradicional; pareja de 
baile estilizada; y conjunto de baile 
folklórico.

Carlos Gómez, subsecretario de 
Cultura municipal, detalló que el Mu-
nicipio renovó el convenio con Cos-
quín, “lo que permite lanzar una vez 
más las inscripciones para este gran 
festival, dando oportunidades a los y 
las artistas de nuestra ciudad y de la 
región de acceder a una plaza del fes-
tival mayor del folklore latinoameri-
cano”. 

El funcionario, recordó orgulloso 
que “Tierra del Fuego y la sede Río 
Grande tuvieron por primera vez una 
ganadora del Pre Cosquín en el 2022, 
la artista Silvana Millacura, quien 
participó en el escenario mayor del 
Folklore Argentino haciendo historia 
para nuestra ciudad”. 

“Nos da una inmensa felicidad vol-
ver a ser parte de este selectivo, y que 
nuestros artistas puedan mostrarse 
al país y al mundo a través de estos 
eventos históricos”, concluyó. 

Quienes estén interesados e in-
teresadas en ser parte de esta nueva 
edición deben inscribirse a través de 
la página web de la Subsecretaría de 
Cultura: http://cultura.riogrande.gob.
ar/ , allí encontrarán un link en donde 
deberán llenar un formulario con to-
dos sus datos personales. El Pre Cos-
quín 2023 se desarrollará el próximo 
15 y 16 de octubre, siendo la primera 
vez que se lleva adelante en dos días 
previendo la cantidad de artistas que 
se presentarán. 

Ante cualquier duda o consulta po-
drán comunicarse al teléfono 436200, 
interno 7027 o al mail: selectivopre-
cosquinriogrande@gmail.com.

RÍO GRANDE
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El evento contó con el acompa-
ñamiento del Presidente del Conce-
jo Deliberante Norberto Dávila y los 
Concejales Rosana Taberna y Matias 
Rodriguez.

En el encuentro, el Intendente de-
talló el trabajo realizado tanto por los 
vecinos como los integrantes de la 
gestión para llegar a este momento: 

“Todas las áreas que están circuns-
critas a la Subsecretaría de Gestión y 
Desarrollo Urbano trabajaron fuerte-
mente en el barrio para hacer el or-
denamiento y los procesos adminis-
trativos correspondientes, el Concejo 
aprobó las ordenanzas y los vecinos 
actualizaron su expediente para rea-
lizar los trámites. Gracias a eso hoy 
podemos hacer estos decretos de ad-
judicación en venta, que llevará a que 
puedan empezar a pagar el terreno y 
ser propietarios reales de la tierra”, 
afirmó.

En palabras de Harrington, todo el 
proceso administrativo es un cami-
no indispensable para lograr no sólo 
acceder al terreno, también abre aún 
mayores posibilidades: “Este ordena-
miento que parece muy burocrático, 
nos ha permitido que muchos veci-
nos de Tolhuin hayan podido acceder 
a PROCREAR”, expresó el mandatario 
tolhuinense ya que “este trabajo nos 
ha dado acceso a firmar un convenio 
con Hábitat de Nación”.

Es por eso que, para el Intendente, 
“ordenar termina siendo beneficioso 
para la comunidad en general, eso es 

lo que buscamos siempre, que todo 
este proceso finalice en esto”. 

En esa línea, Harrington agre-
gó que el B° Altos de la Montaña no 
sólo tiene una planificación territo-
rial, sino también de infraestructura: 
“Hace muy poquito tiempo allí finali-
zó la obra del gas, en esta temporada 
empezarán las obras de agua y cloa-
ca. Que lleguen esas obras también 
dependen de este ordenamiento”.

Por su parte, la Subsecretaria de 

Gestión y Desarrollo Urbano Arq. Va-
lentina Vissani reveló cuáles son los 
siguientes pasos en la política territo-
rial: “Estamos trabajando sobre otro 
de los barrios históricos, que es el co-
nocido como ‘Ex Matadero’. Tuvimos 
una reunión con el área técnica y nos 
informaron que en los próximos me-
ses haremos la presentación final. 
Este barrio se sumará a los logros de 
regularización del barrio ‘9 de Octu-
bre’ y de ‘Altos de la Montaña’”.

Sobre el cierre, el Intendente Ha-
rrington sostuvo que estas políticas 
públicas seguirán consolidándose du-
rante la gestión y para eso es necesa-
rio el compromiso de la comunidad: 
“Estoy orgulloso de este trabajo, más 
en este año en particular, donde es-
tamos cumpliendo nuestro cincuenta 
aniversario. Es muy importante que 
ustedes, los vecinos y vecinas, tengan 
la voluntad de acompañarnos para 
cumplir estos objetivos.”

NUEVA ENTREGA DE DECRETOS DE 
ADJUDICACIÓN DEL B° “ALTOS DE LA MONTAÑA”
El Intendente Daniel Harrington encabezó una nueva entrega de decretos de adjudicación en venta de “Altos de la Montaña” con la 
presencia de funcionarios municipales y de las familias que podrán convertirse en propietarias de su terreno. 

TOLHUIN 



 12 de Septiembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

ANUNCIARON LA CREACIÓN DE LA OFICINA PROVINCIAL DE VIOLENCIA LABORAL 
El gobernador Gustavo Melella, acompañado del ministro de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación, Claudio Moroni y el 
ministro de Trabajo y Empleo de la Provincia, Marcelo Romero, anunciaron la creación de la Oficina Provincial de Violencia Laboral y 
presentaron oficialmente el Protocolo de intervención con el que darán tratamiento a los casos que se presenten, a través del decreto 
2270/2022.

El espacio surge en el marco del 
Convenio Nº 190 de la Organización 
Internacional del Trabajo (OIT), rati-
ficado en el país mediante la Ley N° 
27.580. Es el resultado de una política 
pública nacional inclusiva, integradora 
y con perspectiva de género, que bus-
ca garantizar ambientes laborales sa-
ludables, donde las trabajadoras y los 

trabajadores desarrollen sus tareas en 
condiciones de igualdad en todos los 
ámbitos, libres de violencia y acoso, a 
través de un abordaje interdisciplina-
rio que estará a cargo de la cartera la-
boral fueguina.

De la jornada participó la vicego-
bernadora y presidenta de la Conven-
cional Constituyente Ushuaia, Mónica 

FESTEJOS POR EL DÍA DEL 
MAESTRO JUNTO A LAS 
ESCUELAS EXPERIMENTALES

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Educación, llevó adelante en la Casa 
de la Cultura diversos espectáculos de 
danza, música, teatro, poesía y cine 
en celebración del Día del Maestro y 
Maestra junto a chicos y chicas de las 
escuelas experimentales municipales 
y provinciales. 

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, destacó que “esta es una 
jornada de encuentro, donde 45 do-
centes y su alumnado muestran estas 
propuestas de teatro, danza y música 
que han estado trabajando”.

Las actividades, que se distribuye-
ron entre el Foyer Ego Pereda y la Sala 
Niní Marshall, contaron con propues-
tas musicales, de teatro y danza, así 
como una proyección, realizadas por 
estudiantes de Las Gaviotas, La Bahía, 
Los Calafates, Las Lengas, El Faro, Los 
Alakalufes, el Jardín Maternal Los Zor-
zales, el Instituto Terra Nova, la escue-
la Los Ñires de Tolhuin y el Departa-
mento Las Bandurrias. Molina resaltó 
que “el fortalecimiento de las escuelas 
experimentales siempre ha sido un 

PROVINCIALES

Urquiza; el juez del Superior Tribunal 
de Justicia, Ernesto Löffler; el ministro 
Jefe de Gabinete, Agustín Tita; Legisla-
dores Provinciales; Ministros,  Secreta-
rios y Subsecretarios del Poder Ejecu-
tivo Provincial; el ministro de Trabajo 
de Río Negro, Jorge Stopiello; el sub-
secretario de Trabajo de Neuquén, 
José Ernesto Seguel; la subsecretaria 
de Políticas de Inclusión en el Mundo 
Laboral del MTyESS, Cecilia Cross; la 
subsecretaria de Relaciones Institucio-
nales del MTyE, Bockelmann Hueicha; 
Autoridades de Entes Autárquicos; re-
ferentes de las diferentes organizacio-
nes sindicales y sociales fueguinas; Au-
toridades del CADIC y Convencionales 
Constituyentes de la Municipalidad de 
Ushuaia. 

En ese sentido, el Mandatario Pro-
vincial resaltó la importancia del con-
venio y subrayó que “el gran desafío es 
la educación y la cuestión cultural de 
nuestra comunidad, donde nos me-
recemos tener condiciones laborales 
dignas e integrales”. A la vez insistió 
que “cada persona debe respetar a la 
otra tal cual es, reconociéndola y va-
lorándola, sin importar su género o 
condición sexual”.

En materia de trabajo y presencia 
del Estado, el Gobernador consideró 
que “nuestro desafío son los pibes y las 
pibas; las personas mayores de 40 años 
que buscan un empleo; aquellas ma-

más que se encuentran solas”. 
Asimismo, Melella destacó el acom-

pañamiento del Gobierno Nacional, 
recordando que “durante la pandemia 
hubo una gran decisión política de ge-
nerar diversas herramientas para soste-
ner el empleo” y como gobernador, en 
nombre de las y los trabajadores, agra-
deció esa presencia federal. De igual 
modo, reiteró el compromiso que tuvo 
el sector privado de Tierra de Fuego en 
los momentos más complejos y mayor 
incertidumbre.

Por su parte, el titular de la cartera 
laboral nacional, evaluó que “Argenti-
na adoptó las normas de este convenio 
en medio del peor año de la historia del 
mundo que tengamos en memoria los 
vivientes, en ese contexto se decidió 
ampliar derechos”.

De igual modo, Moroni puso en valor 
la importancia que tuvo el Programa de 
Asistencia de Emergencia al Trabajo y la 
Producción, justamente “para sostener, 
durante la pandemia, tanto a trabajado-
res, trabajadoras como empresas”. 

“Necesitamos ambientes de trabajos 
sanos, porque es un derecho de cada 
persona que integra una comunidad 
laboral” consideró el Ministro Nacio-
nal y a la vez felicitó al Gobierno de la 
Provincia de Tierra del Fuego por tomar 
la decisión y concretar la apertura de la 
oficina, entendiendo que “son acciones 
importantes”.

USHUAIA

pilar de gestión de nuestro intenden-
te Walter Vuoto, ofreciendo a niños y 
niñas una estructura educativa alter-
nativa basada en el encuentro y donde 
el aprendizaje se apuntala en activida-
des culturales y recreativas”.

Sebastián Puig Ubios, director del 
Instituto Terra Nova, destacó durante 
la apertura de actividades unas pala-
bras de Nelly Pearson, que inició esta 
propuesta educativa. “Tal vez una de 
las cosas que nos salva en la vida es 
poder vivir una infancia feliz. Si uno 
tiene después que pasar por dolores, 
penurias o soledades, la referencia in-
terior de que una vez vivió bien, le da 
la certidumbre de que eso es posible. 
La escuela es una fuente de referencias 
para la vida”.

Con presentaciones de talleres 
multiescuelas, así como de diversos 
grupos, chicos y chicas de las escue-
las experimentales celebraron a sus 
maestros y maestras, en conmemo-
ración del 134° Aniversario del falle-
cimiento del ex-presidente Domingo 
Faustino Sarmiento.
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En Taekwondo, Martino Donati lo-
gró la medalla de oro en la categoría 
masculina hasta 63kg., tras vencer en la 
final al representante de Neuquén.

Las otras medallas para el equipo 
fueguino las consiguieron Brisa Valdi-
via que se quedó finalmente con la me-
dalla de plata; y tanto Agostina Duarte y 
Santino Molinas se llevaron la medalla 
de bronce.

En esta disciplina, este domingo, fi-
naliza la actividad de los juegos con la 
competencia por equipos. 

En tanto que en la disciplina Lu-
cha Olímpica también sumó medallas 
la delegación fueguina. El luchador de 
mayor rendimiento fue Tobías Valdivia 
(70kg) quien obtuvo una valiosa meda-
lla de plata. En tanto que Pablo Suárez 
(55kg), David Núñez (60kg) y Thiago 
Diaz (65kg), lograron colgarse la meda-
lla de bronce en esta primera experien-
cia de los juegos patagónicos.

Es de destacar, además la brillan-
te actuación de los y las representan-
tes de gimnasia artística tuvieron una 
destacada actuación que alcanzaron el 
tercer puesto y la medalla de bronce en 
individual Masculino para Antuan Pa-
ladea.

Además lograron el 3er. puesto y 
medalla de bronce en Equipo Masculi-
no y el 2do. puesto y medalla de plata 
en individual Femenino (Ana Ruston), 

18 MEDALLAS PARA TIERRA DEL FUEGO EN LOS 
JUEGOS DE LA INTEGRACIÓN PATAGÓNICA
Acompañados y acompañadas por la Secretaría de Deportes y Juventudes, la segunda jornada de los Juegos de la Integración 
Patagónica tuvo como resultado: cuatro medallas por parte del seleccionado fueguino de Taekwondo, de gran perfomance; al igual 
que el equipo Levantamiento Olímpico que logró dos medallas de oro y una de plata; en Lucha Olímpica con cuatro preseas; y el 
seleccionado de Gimnasia Artística logró cuatro medallas. Por último Tenis de Mesa logró tres medallas.

DEPORTES

de oro y una de plata: Sayra Odiante 
(medalla de oro), Morena Genovese 
(medalla de plata) y Esteban Amarilla 
(medalla de oro).

Este domingo continúan las compe-
tencias para las categorías hasta 64 kg 
mujeres, 81 kg varones y +81 kg varo-
nes.

Este sábado fue, además, la jornada 
donde se realizaron los cruces de “Sin-
gle” para el Tenis de Mesa y la delega-
ción de Tierra del Fuego, no pudo llegar 
hasta las instancias finales de los Jue-
gos de la Integración Patagónica.

Los dos singlistas varones, Mariano 
Torres y Franco Elgueta no pudieron 
seguir avanzando y quedaron en cuar-
tos de final, en tanto que las dos chicas 
María Luz Asencio y Martina Rocha, 
fueron eliminadas en octavos.

Este domingo, en la última jorna-
da, se disputarán los cruces de “dobles 
mixtos” con la participación de la du-
pla compuesta por Mariano Torres y 
María Luz Asencio.

Por otra parte, en lo que respecta a 
Tenis de Mesa PCD, los fueguinos logra-
ron dos medallas, se trata del fueguino 
Ivan Suigo, quien obtuvo la medalla de 
plata y Claudio Condori se quedó con 
una valiosa medalla de bronce. Asimis-
mo, Milagro Carcamo se alzó una enor-
me medalla de oro entre las damas.

Este domingo seguirán las compe-
tencias en Santa Rosa y los deportistas 
de tenis, bádminton y tiro con arco de-
finirán los lugares que ocuparán en la 
clasificación de estos primeros Juegos 
de la Integración Patagónica.

como así también el 2do. puesto y me-
dalla de plata en equipo femenino.

El Levantamiento Olímpico conti-

núa con un destacado desarrollo de la 
disciplina y en estos Juegos de la Inte-
gración Patgónica logró dos medallas 



 12 de Septiembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

El titular del ente provincial, Ro-
berto Murcia se refirió al inminente 
comienzo de la temporada de cruce-
ros 2022-2023, donde se esperan más 
de 500 recaladas de buques turísticos, 
entre antárticos y bioceánicos en la 
terminal del puerto comercial de Us-
huaia.  

“Las expectativas son altísimas, 
por eso agradecemos la confianza 
depositada por todas las empresas 
navieras y los agentes marítimos que 
optaron una vez más por Ushuaia 
en la ruta bioceánica y Sudamérica” 
agregó. 

Al respecto, el Presidente de la 
DPP detalló que durante la tempora-
da “tendremos más de 500 recaladas 
y a eso hay que sumarle las recaladas 
habituales de carga y pesca; con una 

ventana que permite el abasteci-
miento de las bases antárticas, con 
lo cual se suman unas 100 recaladas 
más”. 

En este sentido, Murcia aseguró 
que “habrá días donde se espera que 
haya más de 15 recaladas en la termi-
nal, con lo cual habrá mucho movi-
miento y trabajo en todo ese sector”. 

En referencia al inicio de la acti-
vidad turística prevista para el 29 de 
septiembre, aseguró que “tendrá un 
mayor movimiento en relación a la 
2019-2020, donde además se genera-
rá un importante ingreso de divisas 
no sólo en la ciudad de Ushuaia, sino 
en toda la provincia donde hay pro-
veedores en las distintas ciudades”. 

Respecto a la obra de ampliación 

“HABRÁ DÍAS CON 15 RECALADAS EN EL 
PUERTO DE USHUAIA” 
Lo aseguró el Presidente de la Dirección Provincial de Puertos, destacando que “se espera un notable movimiento de pasajeros; 
actividades de logística y abastecimiento dentro de la terminal portuaria”.

PROVINCIALES

del muelle, Murcia adelantó que el 
próximo mes la empresa estará tra-
bajando sobre la nueva superficie del 
muelle, “con lo cual nos dejaría libre 
el sector que actualmente están uti-
lizando para su actividad logística y 
acopio de herramientas y maquina-
rias”. 

Además sobre la nueva Terminal 
de Catamaranes y Embarcaciones 
menores explicó que “es una obra 

que fue diseñada para el sector de ca-
botaje nacional y estamos en proceso 
de finalización del proyecto ejecutivo 
para licitar la obra”. 

“Es una obra significativa para el 
Puerto de Ushuaia, porque se incluye 
la ampliación de los muelles de este 
tipo de embarcaciones y la idea es po-
der comenzar la obra cuando finalice 
la temporada de cruceros para no te-
ner inconvenientes” concluyó.

DOCE ESCRITORES DE LA 
PROVINCIA EN LA FERIA DE 
AUTORES DE LA PATAGONIA

El evento, organizado por el Ente 
Cultural Patagonia que está integra-
do por las autoridades de Cultura de 
las provincias de Chubut, Río Negro, 
Neuquén, La Pampa, Santa Cruz y Tie-
rra del Fuego AIAS. El evento se reali-
zará hasta este domingo en el Com-
plejo Cultural Santa Cruz de la ciudad 
de Río Gallegos.

Desde la organización, sostienen 
que el espíritu y la programación de 
la Feria están dedicados a un público 
heterogéneo, pero principalmente a 
escritores y escritoras, con el objetivo 
de generar espacios de intercambio, 
reflexión y debate del quehacer litera-
rio en Patagonia. 

Se presentó el libro “40 Años de 
Malvinas, la Patagonia Cuenta” Edita-
do por el Ente y el “Catálogo de Poe-
sía” que recopila a doce poetas con-
temporáneos de la Patagonia.

Entre los autores y autoras fue-
guinas se encuentran participando 
Alejandro Pinto, Sandra Gioia, Fede-
rico Rodríguez, Fernando Alba, Be-
lén Ahumada, Sol Rodríguez, Corina 
Almicar, Julián Elissamburu, Esteban 
Rodríguez y Franco Riquelme, Rafael 
Pastorino y Marcelo Barros en la venta 
de ejemplares en stand.

La secretaria de Cultura, Lucía 

CULTURA TDF

Rossi, precisó que “vinimos con una 
delegación de autores y autoras que 
no solamente están trayendo su ma-
terial para hacer intercambio y ven-
ta, sino también, haciendo diferentes 
presentaciones de libros y de charlas y 
ponencias respecto a la literatura fue-
guina”.

“Son tres días de feria en la que 
los trabajos se esperan resulten muy 
productivos y, por sobre todo, la vin-
culación con otros autores y autoras 
de toda la Patagonia en toda su exten-
sión”, añadió.

Por otro lado, la funcionaria expre-
só que “es muy gratificante estar parti-
cipando después de que, por motivos 
sanitarios, la feria se vea suspendida 
varias veces” y agradeció al “Gobier-
no de Santa Cruz que está siendo an-
fitrión y que está a cargo de este pro-
yecto que es organizado desde el Ente 
Cultural Patagonia”.

Finalmente, destacó el “trabajo de 
la Editora Cultural Tierra del Fuego y 
de todos los fondos editoriales pata-
gónicos”.

Cabe resaltar que la Feria fue sus-
pendida en varias oportunidades de-
bido a las cuestiones sanitarias pro-
movidas por la pandemia.
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Tierra del Fuego participó de un 
nuevo encuentro presencial del Conse-
jo Federal de Salud Mental y Adicciones 
(COFESAMA) realizado en Ciudad Au-
tónoma de Buenos Aires, y contó con 
la participación de representantes de 
todas las jurisdicciones del país.

La apertura de la reunión fue pre-
sidida por la ministra de Salud de la 
Nación, Carla Vizzotti; quien estuvo 
acompañada por el viceministro de Sa-
lud, Alejandro Collia; la subsecretaria 
de Gestión de Servicios e Institutos del 
Ministerio de Salud de la Nación, Edi-
th Benedetti; y la directora nacional de 
Salud Mental, Mariana Moreno; entre 
otros funcionarios de esa cartera nacio-
nal.

Por el lado de Tierra del Fuego par-
ticiparon el secretario de Salud Mental 
y Adicciones, David De Piero; y la Res-
ponsable del Programa de Prevención 
de Problemáticas de Suicidio, Alejandra 
Potylicki.

“Durante la primera jornada los in-
tegrantes del COFESAMA trabajaron 

NUEVO ENCUENTRO DEL CONSEJO FEDERAL 
DE SALUD MENTAL
El encuentro se desarrolló en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Se analizó las problemáticas de las niñeces y las adolescencias, 
a fin de implementar articulaciones entre la Nación y las provincias. A su vez, se trabajó la problemática del suicidio y se firmó la 
conformación del Programa Nacional de Prevención en esta materia.

con representantes de la Secretaría 
Nacional de Niñez, Adolescencia y 
Familia (SENAF) y de la Dirección 
Nacional de Adolescencias y Juven-
tudes, sobre las problemáticas de las 
niñeces y las adolescencias, a fin de 
implementar articulaciones desde 
Nación, para que puedan llevarse a 
cabo en las distintas jurisdicciones”, 
comentó el licenciado De Piero.

“Por otro lado se presentaron las 
líneas de estrategia federal de abor-
daje integral de la Salud Mental”, co-
mentó, para señalar luego que “son 
unos veinte puntos, que se proponen 
a las jurisdicciones que adhieran”.

Al respecto adelantó que “la minis-
tra de Salud, Judit Di Giglio, presenta-
rá su adhesión en los próximos días, a 
través de la firma del documento que 
se va a refrendar el próximo lunes, en 
un nuevo encuentro del Consejo Fe-
deral de Salud (COFESA)”.

“El acuerdo contempla el estable-
cimiento de líneas de trabajo con-
juntas y un plan de financiamiento 

El Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, junto con la ONG 
Grooming Argentina, dieron inicio a los 
encuentros en las instituciones educati-
vas de la Provincia, en el marco del con-
venio de cooperación interinstitucional 
firmado en junio del corriente año, con 
el fin de desarrollar diversas acciones 
dentro de las instituciones educativas, 
para la prevención del Grooming.

Desde la Dirección Provincial de 
Abordaje Integral de la cartera educati-
va, a cargo de Daiana Yanel Ortíz, con 
la colaboración y acompañamiento de 
la Dirección Provincial de Educación 
Secundaria, se llevaron adelante estas 
jornadas de sensibilización y concien-
tización sobre Grooming en diferentes 
instituciones educativas de nivel pri-
mario y secundario.

El fundador de la ONG Grooming 
Argentina, Hernán Navarro, junto al 
coordinador General de la fundación, 

CAPACITACIONES DE GROOMING ARGENTINA EN LAS ESCUELAS 
Martin Altamirano, realizaron la pri-
mera recorrida en las instituciones, 
capacitando a docentes, alumnos y 
familias, con el objetivo de prevenir y 
concientizar sobre el delito de Groo-
ming.

“Estamos desarrollando estos en-
cuentros de formación, sobre el acoso 
sexual en internet a niños y adoles-
centes, entiendo que es uno de los de-
litos de mayor gravedad en este siglo 
en materia digital hacia las infancias, 
por eso compartimos estas instan-
cias para promover las acciones en 
las poblaciones que son vulnerables, 
garantizar la protección de los niños 
y adolescentes en la vida digital” de-
talló Navarro.

Cabe mencionar que estas capa-
citaciones dan inicio este mes y se 
desarrollarán todos los meses con el 
equipo de la Fundación, para poder 
llegar a cada institución.

LEGISLATURA 

PROVINCIALES

de Nación para las diferentes áreas”, 
dijo, entre las que enumeró “Vivien-
das Asistidas, las Residencias Interdis-
ciplinarias en Salud Mental (RISAM), 
Programa de Acción para la Brecha 
de Salud Mental de la OMS (mhGAP), 
Diplomatura en Salud Mental Comu-
nitaria, prevención del suicidio, dis-
positivos intermedios y otros temas 
relevantes a fin de fortalecer el sistema 
de salud a los requerimientos estable-
cidos en Ley nacional de Salud Mental  

Nº 26657”.
La licenciada Potylicki, explicó que 

la iniciativa está orientada a “forta-
lecer las capacidades institucionales 
nacionales y jurisdiccionales para que 
los distintos actores sociales, guber-
namentales y no gubernamentales, 
implementen políticas que garanticen 
calidad, accesibilidad y equidad en el 
abordaje de la problemática del suici-
dio, programa al cual adhiere la pro-
vincia”.
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La Doctora Verónica Baró es par-
te de la ONG Lucha Contra el Cán-
cer Ushuaia (Luccau). Esta organi-
zación trabaja en la prevención y 
la detección temprana del cáncer. 
En este marco, sostienen que la ali-
mentación saludable es un impor-
tante factor preventivo. Esto aplica 
al cáncer y también a otras enfer-
medades.

Su idea fue brindar algunos “tips 
para ayudar a que las personas 
tengan menor riesgo de padecer 
cáncer. Lamentablemente es una 
enfermedad multifactorial, con fac-
tores conocidos y desconocidos”. 
No obstante, sostuvo que “algunas 
cositas que podemos hacer, ayudan 
a disminuir ese riesgo”.

La alimentación, en primer lu-
gar, se debe comenzar a orientar 
hacia una forma saludable, en la 
medida de lo posible: “Es muy difí-
cil hoy en día por el ritmo de vida 
que se lleva” apreció a priori.  En 
este ítem consideró importante no 
solamente qué comemos, sino tam-
bién “cómo lo comemos, el tiempo 
para seleccionar la comida, para 
cocinar. Tomarse el tiempo para co-
mer tranquilamente, si está hecho 
en casa, mejor, con la menor canti-

MEJORAR LA ALIMENTACIÓN PARA LA 
PREVENCIÓN DEL CÁNCER
La Dra. Verónica Baró es referente en Ushuaia de la lucha contra el cáncer. Un concepto clave es la alimentación para prevenir o 
sobrellevar l enfermedad. En este sentido, Baró, compartió algunos consejos para una alimentación saludable. 

dad de grasa posible, con elemen-
tos naturales”. 

La Dra. Baró insistió en la di-
ficultad que conlleva provocar 
un profundo cambio de hábito 
alimentario, por eso agrega a sus 
consejos la premisa “por lo me-
nos, hacer lo que se pueda. Si an-
tes comíamos todos los días fritos 
o cosas compradas, empezar a co-
cinar en casa” por ejemplo.

“Lo primero es tomar una de-
cisión. Para ello hay que tener 
información buena para ser cons-
cientes de las cosas que hacemos 
y cómo las hacemos” añadió. En 
tal sentido recomendó recorrer 
sitios de Internet que informen 
cómo comer en forma saludable.

Manifestó su rechazo de pla-
no a la moda de las dietas para 
adelgazar, la mayoría engañosas: 
“Todo lo que sea mágico y rápido, 
no va a ser bueno. La alimenta-
ción es un hábito y eso se cambia 
de a poco. Muy pocos pueden ha-
cer un cambio radical de un día 
para el otro, todo es progresivo” 
explicó.

Aconsejó también hablar con 
gente que tiene conductas de ali-
mentación saludable: “Es bueno 

afirmó como premisas recomen-
dables, tanto para la persona que 

tiene cáncer, como para todos en 
general.

SALUD

porque te van a enseñando a coci-
nar y a comprar”. Mientras tanto, 
un sencillo nuevo hábito puede 
ser frecuentar más a menudo la 
verdulería, una o dos veces por se-
mana al menos. 

En cuanto a alimentos que di-
rectamente deberían considerarse 
prohibidos, la Dra. Baró prefirió 
hablar de “excesos. Todos los ex-
cesos son malos, inclusive los fa-
natismos por algunas dietas”. 

Por tanto, esgrimió una enu-
meración de alimentos inconve-
nientes que hay que tender a evi-
tar. Totalmente desaconsejable es 
el alcohol, que en exceso es muy 
dañino, incluso específicamente 
para el cáncer de mama, ya que es 
fuente de hormonas y ese cáncer 
se genera por el estímulo hormo-
nal.

De igual modo el tabaco, toda 
vez que el cáncer de pulmón en un 

90% es por causa del tabaco.
Mencionó conservantes o ele-

mentos no naturales presentes en 
infinidad de productos de super-
mercado: “Hay muchos químicos 
en las latas, en muchas cosas que 
consumimos. Es aconsejable ale-
jarse todo lo posible de las latas y 
los conservantes”. 

Evitar los congelados también es 
beneficioso, según su consejo, así 
como reducir el consumo de azúca-
res y café.

Finalmente, la Dra. Baró aludió 
a una serie de situaciones que ro-
dean lo estrictamente alimentario, 
que consideró sumamente impor-
tantes: “El tiempo para comer, sen-
tarnos en la mesa con gente que 
nos guste, compartir la comida 
con familia, con amigos. Y cuando 
uno está solo, la radio y la música 
son buena compañía. No la televi-
sión con las noticias de todo el día 
agresivas y violentas. Ni el celular” 
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El exlegislador, exconcejal de Us-
huaia y empresario hotelero Oscar 
Rubinos, se refirió a la crisis de los al-
quileres en la ciudad, y cuestionó al 
Presidente del Concejo Deliberante, 
Juan Carlos Pino, quien advirtió que 
“la enfermedad que tiene la ciudad es 
el tema alquiler. Muchos han optado 
a pasar su departamento al turismo y 
han dejado desamparado al vecino de 
la ciudad”.

“No es responsabilidad del dueño 
de un departamento el amparo de los 
inquilinos, es responsabilidad del es-
tado y está reglamentado. Hay desam-
paro del Estado y no de un particular”, 
aseguró Rubinos por FM Masters.

Según Rubinos, “lo que termina pa-
sando en las ciudades es que la gente 
no tiene lugar para vivir, es un proble-
ma social. Mi hotel cumple 30 años, si 
no tengo una estrategia para competir 
con alguien que tiene una habitación, 
tengo que cerrar. El que no tiene una 
estrategia para competir con un turista 
es el inquilino, porque no hay forma de 

que pueda pagar más que un turista. Es 
un problema social gravísimo”.

El empresario explicó que existe una 
ordenanza, la 5196, que obliga a quien 
quiera tener alojamiento para turistas, a 
tener la habilitación comercial.

“El dueño de un departamento no 
tiene la responsabilidad de ampararte a 
vos, la responsabilidad es de la munici-
palidad. El privado tiene que hacer ne-
gocios cumpliendo condiciones. Si tengo 
un departamento, y lo venía alquilando 
fijo, por ordenanza tenés que tener la 
habilitación para explotarlo comercial-
mente, sino vas a tener que afrontar los 
costos de tener un departamento vacío”, 
afirmó.

Y cuestionó a los alojamientos infor-
males para turistas: “Cuantas camas hay 
informalmente? Debe haber 1000, y no 
generaron ningún empleo, le sacan la so-
lución de una vivienda a los inquilinos, 
no aportan en ningún sentido. El turista 
no puede llegar y vivir como si fuera un 
local, eso pasa con los departamentos 
informales”.

MANES PIDIÓ “QUE TODOS NOS 
PODAMOS SENTIR PARTE DE UN 
MISMO PROYECTO”

En el marco de su gira Empatía, el 
médico y diputado nacional Facundo 
Manes visitó la ciudad de Ushuaia jun-
to a una caravana de siete cinquecento 
con los que recorre el país de cara a 2023 
y dio una charla abierta a la comunidad  
en la que invitó a “pensar qué nos pue-
de unir a los argentinos porque las dife-
rencias que tenemos son ínfimas frente 
al gran desafío que tenemos por delante 
que es reconstruir una Nación”.

“Qué alegría ver que somos tantos 
los que queremos que este país cam-
bie de rumbo. Gracias a todos por estar 
acá”, comenzó. “Tenemos que dejar 
atrás la decadencia y encarar el desa-
rrollo. Basta de fomentar esta grieta que 
nos empobrece y nos embrutece. Pen-
semos en una Argentina próspera, ha-
cia la modernidad, con una economía 
con productividad y mucho valor agre-
gado”, sostuvo.

“Creo que hay una oportunidad. Es-

MELELLA RECIBIÓ A VECINOS 
PARA DIALOGAR SOBRE LA 
AGENDA HABITACIONAL

El Gobernador Gustavo Melella, 
acompañado del ministro Jefe de 
Gabinete, Agustín Tita, recibieron en 
Casa de Gobierno a vecinos y vecinas 
de las organizaciones “Fueguinos au-
toconvocados” e “Inquilinos Fuegui-
nos”, quienes plantearon al manda-
tario provincial, diversas situaciones 
por las que vienen atravesando en 
materia habitacional. 

Durante el encuentro, el Goberna-
dor, recordó el trabajo que el ejecutivo 
provincial lleva adelante para acortar 
la brecha existente entre la demanda 
general y la edificación de viviendas; 
remarcando que tras los acuerdos al-
canzados con el Gobierno Nacional, 
está prevista la construcción de 5.000 
soluciones habitacionales en toda la 
provincia.

El Mandatario Provincial se refi-
rió a la compra de tierra urbanizada, 
iniciativa sobre la cual se avanzó con 

tamos frente a una posibilidad de cam-
biar. El desafío es la prosperidad, y eso 
va a pasar de abajo para arriba, desde 
las plazas y calles, sin banderas políti-
cas. La transformación que necesita-
mos tiene que venir de la sociedad por-
que la elite no quiere que nada cambie. 
Muchos me acusan de ir contra la co-
rriente y eso es exactamente lo que 
quiero, ir en contra del status quo que 
nos dejó en esta decadencia”, destacó.

“Los argentinos estamos con el 
alma rota, estamos angustiados, estre-
sados y la única manera de salir es en-
tre todos. Si se da un cambio de menta-
lidad colectiva esto es posible. Hay una 
mayoría social silenciosa que quiere 
encarar una unidad nacional. Los in-
vito a que juntos pongamos un punto 
final a esta decadencia crónica en la 
que estamos inmersos desde hace tan-
to tiempo”, concluyó.

la primera adquisición de tierras en Río 
Grande a través del IPVyH, con una in-
versión de más de $1.600 millones de 
pesos. Al respecto, Melella dijo que “esto 
viene a subsanar la problemática de fal-
ta de tierras que cuenten con servicios 
de electricidad, agua, gas y cloacas”.

 “Esta acción prevé contrarrestar la 
actual situación del mercado inmobilia-
rio que afecta a inquilinos e inquilinas 
que hoy deben pagar cifras siderales por 
un alquiler” aseguró Melella. 

Durante el encuentro, el Goberna-
dor les comentó sobre la preocupación 
del Gobierno Provincial respecto a di-
cha situación y contó que desde hace 
tiempo se está avanzando en la creación 
de herramientas legales que permi-
tan avanzar en soluciones que no sean 
meramente declamativas, y garanticen 
condiciones habitacionales a largo pla-
zo a las familias fueguinas.

POLÍTICA PROVINCIALES
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La moderación estuvo a cargo del 
ministro de Trabajo y Empleo de la 
provincia, Marcelo Romero, y contó 
con la presencia del ministro de Tra-
bajo de Río Negro, Jorge Stopiello y 
el subsecretario de Trabajo de Neu-
quén, José Ernesto Seguel.

Además, estuvieron presentes la 
subsecretaria de Relaciones Institu-
cionales María Bockelmann Hueicha; 
la secretaria de Empleo y Formación 
Laboral, Karina Fernández; el secre-
tario administrativo Legal, Vladimir 
Espeche y la subsecretaria de Vincu-
lación Laboral, Natalia Corvalán.

Durante la disertación, se abordó 
la creación y aplicación de las dis-
tintas normativas sobre violencia y 
acoso laboral en las jurisdicciones 
provinciales y a nivel nacional. Esta 
iniciativa surgió a partir de la recien-
te conformación de la Red Territorial 
como política de estado en esta te-
mática, y a pedido de los actores que 
participaron de la misma.

Al respecto Romero puso de relie-
ve la presencia de los funcionarios 
de Río Negro y Neuquén, destacan-
do que “junto a ellos somos una de 
las 8 provincias que ya empezamos a 

CONVERSATORIO SOBRE VIOLENCIA Y ACOSO LABORAL 
El Gobierno de la Provincia, a través del Ministerio de Trabajo y Empleo, realizó un conversatorio sobre Violencia y Acoso Laboral. 
Estuvo destinado a organizaciones sociales y sindicales, áreas de recursos humanos y jurídicos del sector público y privado. 

trabajar con un protocolo de actua-
ción”.

“El protocolo prevé que las y los 
trabajadores fueguinos que atravie-
sen por este flagelo, que tengan con-
tención y tratamiento. Su aplicación 
tiene que ver con cumplir con el ob-
jetivo prioritario que es restituir las 
condiciones laborales de las perso-
nas, para que al concurrir a su ámbi-
to laboral lo hagan con tranquilidad 
y con la satisfacción del deber cum-
plido. Entendemos que las condicio-
nes laborales deben ser de seguridad 
tanto física como mental” detalló. 

Por su parte el ministro de Río Ne-
gro destacó el trabajo desarrollado 
en Tierra del Fuego, asegurando que 
la convocatoria que tuvo dicha te-
mática “está marcando que hay una 
necesidad en la provincia y un com-
promiso de parte de sus autoridades 
para avanzar en políticas que le den 
una solución a esta problemática”. 

Finalmente, Seguel planteó que 
“erradicar la violencia y el acoso la-
boral es fundamental, y cada pro-
vincia debe avanzar no sólo con su 
normativa sino con la cuestión prác-
tica que no es ni más ni menos que 

los protocolos de acción. Hoy tene-
mos la normativa nacional y en las 
provincias, así como elementos ju-
rídicos y prácticos para abordar esta 
problemática y buscar la preven-
ción, la formación y la capacitación 
y eventualmente la tarea punitiva en 

caso que corresponda”.
En tal sentido, aseveró que “esta es 

una problemática que hay que visibi-
lizar, reconocerla, saber que existe y a 
partir de ello comenzar la tarea para 
proteger, tutelar a la víctima y en su 
caso resocializar la victimario”.

PROVINCIALES

JORNADA DE DESARROLLO DE 
COMUNIDADES RESILIENTES

Con una ponencia sobre el trabajo 
de planificación y prevención sísmica 
que se realiza anualmente en estable-
cimientos educativos de la ciudad, la 
Municipalidad de Ushuaia participó 
en la Jornada de Desarrollo de Comu-
nidades Resilientes que organizaron la 
Administración de Parques Nacionales, 
el Parque Nacional Tierra del Fuego y la 
Agencia de Cooperación Internacional 
y Asistencia Humana perteneciente a 
Cascos Blancos. 

El subsecretario de Seguridad Ur-
bana del Municipio, Ariel Pérez, señaló 
que “fuimos invitados por la Adminis-
tración de Parques Nacionales a parti-
cipar en esta actividad en la que hubo 
exposiciones de distintas áreas”. 

En el caso del Municipio “la gente 
de Defensa Civil tuvo la oportunidad 

BARRIDO Y LIMPIEZA DE 
AVENIDAS Y ROTONDAS 

La Municipalidad de Ushuaia con-
tinúa con los trabajos de limpieza en 
toda la ciudad, realizando tareas ma-
nuales y mecánicas en las distintas 
calles y rotondas de los circuitos ur-
banos. 

De esta manera, a través de la Se-
cretaría de Medio Ambiente y Desa-
rrollo Sustentable se profundizan las 
tareas de limpieza, barrido y mante-
nimiento de las distintas áreas de la 
ciudad. 

El subsecretario de medio ambien-
te y Desarrollo Sustentable, Sergio 
Baiocchi, explicó que “el operativo de 
limpieza que realizamos está a cargo 
del personal de la Secretaría a través 
de Higiene Urbana. La zona interveni-
da es la Av. Perito Moreno y Av. Malvi-

de exponer sobre el trabajo que se vie-
ne desarrollando desde el año 1993, en 
conjunto con el Ministerio de Educa-
ción de la Provincia, sobre planifica-
ción y prevención sísmica”. 

En esa línea, recordó que “es una 
acción que se lleva adelante en los es-
tablecimientos educativos de Ushuaia 
de todos los niveles”.

El funcionario agradeció a la Admi-
nistración de Parques Nacionales por 
“haber tenido en cuenta a Defensa Ci-
vil Municipal y al trabajo que se viene 
realizando desde hace tantos años”.  

Por último, el subsecretario de Se-
guridad Urbana señaló que “desde 
Panamá se realizó la presentación de 
la Oficina Regional para América y el 
Caribe de Naciones Unidas para la Re-
ducción del Riesgo Desastre”.

nas Argentinas. Se retiró del barro ma-
nualmente que estaba acumulado en el 
sector,  dejando limpio los cordones y la 
rotonda de la Av Héroes de Malvinas en 
el ingreso  al Barrio Andorra”.

Además destacó que “continuamos 
fuertemente con estas tareas de limpie-
za en la Av. Perito Moreno, donde per-
sonal de la secretaría estuvo trabajando 
en conjunto con Agrotécnica Fueguina 
donde se utilizó pala mecánica para el 
despeje de la Avenida y los respectivos 
cordones”. 

Para finalizar Baiocchi, sostuvo que, 
“estamos trabajando en cada barrio de 
la ciudad, brindando a los vecinos y ve-
cinas una ciudad más linda para recibir 
una nueva temporada” finalizó.

USHUAIA USHUAIA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Comisión de Auxilio de Ushuaia debió realizar una nueva intervención, esta vez en la zona de Laguna Esmeralda, para rescatar a una 
persona que realizaba una caminata y sufrió la fractura de una de sus piernas.  

El director de Defensa Civil Munici-
pal, Daniel Vázquez, detalló que “en la 
mañana del jueves recibimos una lla-
mada en la central de emergencias de 
Defensa Civil de parte de un guía de tu-
rismo que trabajaba en la zona de lagu-
na Esmeralda y encontró a una persona 
lesionada”. Posteriormente “pudimos 
contactar a esta persona, logramos de-
terminar su ubicación y activamos a la 
Comisión de Auxilio”. 

Vázquez explicó que “luego se envió 
a la unidad de comunicaciones y a la 
base de operaciones al lugar, y se armó 
un grupo de rescatistas para asistir a 
esta persona”. 

“El operativo demandó unas dos 
horas ya que el terreno estaba bastan-
te complicado por sectores con mucho 
hielo”, amplió, y “una vez que ubicamos 
a esta persona se la inmovilizó y se la 

LA COMISIÓN DE AUXILIO ASISTIÓ A UNA 
PERSONA EN LAGUNA ESMERALDA

evacuó en camilla por tierra”. Y agregó 
que “horas más tarde nos confirmaron 
desde el Hospital Regional que había 
sufrido una fractura de peroné”. 

Vázquez observó que “en esta épo-
ca del año muchas veces la gente se 
confía porque no ve nieve o hielo en 
la ciudad, pero en la zona agreste per-
sisten las condiciones invernales con 
la presencia de mucho hielo e inclina-
ciones, y si no se toman en cuanta esos 
detalles puede haber incidentes”. 

Finalmente, también advirtió so-
bre la necesidad de tener en cuenta, al 
momento de realizar las actividades, el 
horario de luz diurna, además de uti-
lizar ropa y calzado adecuado, avisar 
sobre la zona en la que se va a realizar 
la actividad y llevar una mochila con 
agua, linterna y elementos de prime-
ros auxilios.

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

USHUAIA

BACHEO CON ASFALTO CALIENTE 
La Municipalidad de Ushuaia a tra-

vés de las cuadrillas de Servicios Públi-
cos, dependientes de la Secretaría de 
Planificación e Inversión Pública conti-
núa con los trabajos de bacheo con as-
falto en caliente, en distintos sectores de 
la ciudad. 

En esta ocasión, personal del muni-
cipio evaluó la situación de cada arterial 
para iniciar con los trabajos de manteni-
miento en la Avenida Maipú entre 25 de 

USHUAIA

Mayo y Laserre, Onas y Paz, Tekenika, 
Puerto Español y Río Grande. 

Cabe mencionar que los trabajos se 
irán replicando en distintos puntos de 
la ciudad, motivo por el cual se solici-
ta a los vecinos y vecinas que transiten 
por el lugar, reducir la velocidad del ve-
hículo y mantener una distancia pru-
dencial con quienes están empren-
diendo estas tareas en la vía pública, 
para contribuir con su seguridad.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

5º
Máxima 

7ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$134,35

Venta
$155,24

Venta
$0,0662

CLIMA

    

PATAGONIA

PATAGONIA
Bernard 415
Tel 444255

FUEGUINA

Av. Leandro N. Alem 838
Tel: 02901 58-8532 

Compra
$0,0539
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